

TRABAJO MALALA

# TRABAJO MALALA



ALBERTO Y NOEMÍ

1ºJ

## **Historia de Malala**

Malala es una estudiante, activista y bloguera pakistaní. Ganadora del Premio Nobel de la Paz en 2014, a sus 17 años. Habla pastún e inglés, y es conocida por su activismo a favor de los derechos civiles, especialmente de los derechos de las mujeres en el valle del río Swat, donde el régimen talibán ha prohibido la asistencia a la escuela de las niñas.

A la edad de 13 años, Yousafzai alcanzó notoriedad al escribir un blog para la BBC bajo el seudónimo Gul Makai, explicando su vida bajo el régimen del Tehrik e Taliban Pakistan (TTP) y sus intentos de recuperar el control del valle, luego de que la ocupación militar les obligara a salir a las zonas rurales. Los talibanes obligaron el cierre de las escuelas privadas y se prohibió la educación de las niñas entre 2003 y 2009.

El 9 de octubre de 2012 en Mingora, fue víctima de un atentado por un miliciano del TTP, grupo terrorista vinculado a los Talibanes, el cual, después de abordar el vehículo que servía como autobús escolar, le disparó en repetidas ocasiones con una pistola impactándole en el cráneo y cuello, por lo cual debió ser intervenida quirúrgicamente. El portavoz del TTP, Ehsanullah Ehsan, afirmó que intentarán matarla de nuevo.

Dos estudiantes también fueron heridas junto a Malala mientras se dirigían a su casa en el autobús escolar. Ella fue trasladada en helicóptero a un hospital militar. En los alrededores del colegio donde estudian las jóvenes atacadas cientos de personas salieron a la calle a protestar por el hecho. Los medios pakistaníes y a nivel mundial le han dado amplia cobertura.

El 15 de octubre de 2012 fue trasladada al Hospital Reina Isabel de Birmingham, en Reino Unido, para seguir con su recuperación.

Aunque tuvo que continuar con la rehabilitación y fue sometida a una cirugía reconstructiva, fue dada de alta del hospital el día 4 de enero de 2013.

Después de implantarle una placa de titanio y un dispositivo auditivo, Malala regresó a las clases en una escuela secundaria en Inglaterra.

"Volver al colegio me hace muy feliz. Mi sueño es que todos los niños en el mundo puedan ir a la escuela porque es su derecho básico.



## **Bolo batiente**

El bolo batiente es un juego que consiste en lanzar la bola rodando desde el enlace hasta la losa para derribar el mayor número de bolos y lanzarlos lo más lejos posible.

En cuanto a la **valoración**, se realiza de la siguiente forma:



- ❖ Si la bola, pasando por fuera o por dentro del rodau y no derriba bolos, obtiene una puntuación de cero.
- ❖ Los bolos que rebasan el ciebu por su parte superior valen 50 puntos cada uno.
- ❖ Si un bolo queda sobre la raya de catorce, vale 10 puntos en caso de que la mitad de la parte gruesa quede en la zona del catorce o un punto si la parte que queda es la más delgada.
- ❖ Los bolos que rebasan del catorce valen 10 puntos, mientras que los derribados en la zona comprendida entre la losa y la raya del catorce valen un punto.
- ❖ Los bolos derribados al retroceder la bola en su choque contra el batiente no cuentan.

El juego “mano a mano” se hace a 2.000 puntos, mientras que jugando por equipos es necesario ganar dos partidas que cada uno se va a la suma de 3.000 puntos. En la zona centro – occidental de Asturias tenemos el batiente, otra variante de los tradicionales bolos asturianos. Está ligeramente inclinado hacia donde se sitúan los bolos, tiene varias partes:

1. *En primer lugar se encuentra la zona de carrera*, que es la parte de la bolera en la que el jugador toma impulso para lanzar la bola. El piso de esta zona de carrera ha de ser de tierra vegetal, rayada para evitar que resbale el jugador. La longitud de esta primera zona será de 14 ó 15 m.
2. *Una segunda parte de la bolera es el encalme*, formado por uno o varios tabloncillos empotrados en el suelo al nivel de la pista.
3. *En tercer lugar esta el rodau*. Zona por donde rueda la bola. El piso del rodau ha de ser de arcilla o barro arcilloso. La parte izquierda del rodau esta limitada por un tablón para que no salga la bola.
4. *En cuarto lugar está la losa*, que es una piedra incrustada en el suelo, de forma rectangular de 90 x 40 cm la losa está un poco más pendiente que el conjunto de la bolera y en ella se encuentran unos 14 ó 15 agujeros en los que se colocan los bolos, sujetos con arcilla y situados a una distancia de 10 cm como mínimo y de 14 cm como máximo.
5. *Por último tenemos el ciebu o batiente*, que es una valla de madera y protegida por una goma. La altura mínima de esta valla es de 1,80 m, perfectamente cerrada en forma de media luna a una distancia igual o mayor de cuatro metros desde el punto de intersección de eje del rodau en el lado posterior de la losa.

## Pittu Garam

Es un juego tradicional del Sur de Asia que se juega en dos equipos. El juego requiere una pelota de tenis, y un set de siete piedras que deben de estar colocadas una encima de otras para formar una torre.



El fin de este juego es ser capaz de romper la torre y después reconstruirla antes de ser golpeado por la pelota por uno de los oponentes.

### Cómo jugar

- ❖ Dividir los participantes en dos equipos. Un grupo será el A y otro el B.
- ❖ Cada jugador del equipo A tendrá su turno para derribar la torre desde una cierta distancia con una pelota de tenis.
- ❖ Un jugador del equipo B está asignado para coger la pelota después de que ésta sea tirada por el equipo A.
- ❖ Cuando un jugador del equipo A derribe la torre, el resto del equipo intentará reconstruirla mientras el equipo B intenta darles con la pelota.
- ❖ Si el equipo B consigue golpear todos los jugadores con la pelota antes de que la torre esté reconstruida éstos habrán conseguido un pitu.
- ❖ Una vez que todo el mundo ha intentado golpear la torre, se cambiarán los roles.
- ❖ Después de que los dos equipos hayan tenido su oportunidad para derribar la torre, el equipo que haya logrado tener más pitus gana.

### Reglas de juego.

- ❖ Cada jugador tendrá tres intentos para intentar derribar la torre.
- ❖ Si un equipo logra hacer un pitu, el jugador obtiene tres oportunidades más de tirada.
- ❖ Si un jugador derriba la torre pero un jugador del equipo contrario logra coger la pelota antes de que toque el suelo, el jugador que tiró pierde sus tiros.
- ❖ Cuando un jugador del equipo que defiende (no es el asignado en coger la pelota) coge la pelota no se puede mover de la posición en que esté hasta que tiren la pelota al suelo.

## RELACIONES ENTRE MALALA Y ESTOS JUEGOS

- Al igual que a Malala la quisieron asesinar, estos juegos están en peligro de desaparecer si no luchamos por preservarlos.
- En el país de Malala están continuamente en guerra, cuyo ejército está compuesto mayoritariamente por hombres. Los bolos asturianos originalmente, era una preparación de los hombres para la guerra.
- Malala fue finalista en los Premios Príncipe de Asturias, y el juego y deporte tradicional Asturiano son los bolos.
- En el Pittu Garam se tira para derribar la torre y destruirla, al igual que a Malala le dispararon en la cabeza para destruirla. Por suerte no lo lograron.